

VICARIA DE Con el

EL CARDENAL ARZOBISPO DE SANTIAGO, Monseñor Juan Francisco Fresno, acudió a la Vicaría de la Solidaridad (6 de enero) para conocer personalmente el desarrollo de los acontecimientos, luego que el fiscal militar Sergio Cea ordenara la incautación de las fichas médicas desde el policlínico de la institución.

“LA Vicaría de la Solidaridad es mucho más que una consulta jurídica o una policlínica. La Vicaría es la casa del Buen Samaritano, donde llegan los heridos del camino a buscar amparo y alguna vez asilo...”, dijo Monseñor Cristián Precht, Vicario General de Pastoral, en un comentario radial. El pueblo sencillo, los miles de heridos en su dignidad estos años, la han sentido su casa.

Por eso, su presencia en estos días conflictivos ha sido constante.

Pero también han estado aquellos que no pudieron venir personalmente. A través de cables han manifestado su activa solidaridad diversos organismos y personalidades europeas y norteamericanas. Desde más cerca, se han recibido cartas y llamados telefónicos de prácticamente todos los obispos del país, de múltiples organizaciones sociales, de trabajadores, colegios profesionales, agrupaciones de víctimas de la represión, movimientos no-violentos, organizaciones de mujeres, de pensionados y múltiples congregaciones religiosas y otras organizaciones eclesiales de base.

Su presencia y sus palabras animan la voluntad de continuar defendiendo el irrestricto respeto del secreto profesional, clave del servicio de este organismo de Iglesia.



UNA DELEGACION de personalidades extranjeras y dirigentes laborales nacionales que asistían a cursos impartidos por la Vicaría de Pastoral Obrera acudieron a expresar su solidaridad (19 de enero) encabezados por el Vicario, Mons. Alfonso Baeza. Entre los visitantes estaban Emilio Albistur, secretario de Justicia y Paz del Episcopado argentino; el padre Benito Páez, coordinador de pastoral social arquidiocesana y párroco de Ipacacai, en Paraguay; Juan Manuel Peralte, secretario general de la Coordinación Nacional de Trabajadores de Paraguay.



UNA DELEGACION DE LA CONFERENCIA EPISCOPAL, encabezada por el presidente, Monseñor Carlos González, y el secretario general, Monseñor Sergio Contreras, expresó al Cardenal Fresno y a Monseñor Valech la "profunda preocupación (de los obispos) por la situación que está viviendo la Vicaría de la Solidaridad". (20 de enero).

LA CONFERENCIA DE RELIGIOSOS DE CHILE, CONFERRÉ, aseguró al Vicario de la Solidaridad que "el trabajo pastoral de la Vicaría es muy valioso: expresa la santidad de Jesús y de su Iglesia por los que sufren y por la promoción de sus derechos fundamentales...". La resolución (judicial) mencionada inquietaba y preocupa fuertemente a esta Conferencia. En caso de llevarse a cabo, disminuiría serios y graves problemas étnicos relacionados con el secreto profesional, el cual, por basarse en el derecho natural, compromete a la sociedad entera, a la Iglesia y a nuestra Vida Religiosa" (10 de enero).



"EN LA CUT creemos que no se trata sólo del proceso por asalto a una panadería o la necesidad de tales o cuales fichas médicas; lo que se pretende es terminar con una función tan importante como la que ha desarrollado la Iglesia a través de la Vicaría", dijeron los miembros del Consejo Ejecutivo del organismo presidido por Diego Olivares (10 de enero).



LA SEÑORA SILVIA ALESSANDRI vino "como chilena y como vicepresidente del Partido Nacional" a dar su apoyo a Monseñor Valech (17 de enero). Dijo entender muy bien el valor de resguardar el secreto profesional, cuestión que aprendió de su padre, el doctor Hernán Alessandri. "Siempre nos enseñó que la ficha clínica era como el secreto de confesión para el sacerdote. Esto de querer incautar todas las fichas clínicas de la Vicaría me parece un precedente muy grave para nuestro país", afirmó.

LAS ORGANIZACIONES DE MUJERES MIEM (Mujeres Integradas en Libertad) y Mujeres por la Vida expresaron que el secreto profesional es la "piedra angular" de la sociedad sin cuyo respeto irrestricto flaquea el derecho a defensa.



A SOLIDARIDAD respaldo ciudadano

Nos hemos puesto a disposición de Monseñor Valech y la Vicaría para sumarnos a cualquier iniciativa ecuménica en defensa del secreto profesional, en el entendido que los métodos y los recursos de los cristianos no son los de la fuerza, sino el testimonio práctico, pacífico, no violento", dijeron los miembros de la Confraternidad Cristiana de Iglesias (16 de enero).



LA DIRECTIVA DE LA COMUNIDAD ECONOMICA EUROPEA visitó la Vicaría de la Solidaridad (23 de enero) para entregar su adhesión y respaldo al Vicario Sergio Valech. El actual presidente, embajador español Félix Fernández-Shaw estuvo acompañado de su antecesor, el embajador alemán Gunther Knackstedt y de quien le sucederá en el cargo, embajador francés, François Mouton. Los diplomáticos estuvieron en representación de los doce países de la CEE.



EL PLENARIO DE ORGANISMOS DE DERECHOS HUMANOS expresó su respaldo a la Vicaría (30 de diciembre), afirmando que ella "representa para el pueblo chileno el símbolo más apreciado en la lucha por el respeto a la dignidad de la persona humana, valor que en estos años de régimen militar ha sido sistemáticamente atropellado".



LOS INDEPENDIENTES POR EL CONSENSO DEMOCRATICO llamaron a la ciudadanía a respaldar la decisión de la Vicaría de hacer respetar la información entregada a ella por las víctimas de la represión. Bajo el lema "La Vicaría defiende a Chile; Chile defiende a la Vicaría", miles de personas han manifestado su adhesión firmando en puestos instalados en paseos públicos. En la foto, firma el presidente del Colegio de Abogados y líder de los Independientes por el Consenso, Alejandro Hales (14 de enero).

También concurrieron a expresar su preocupación por la situación que afecta a la Vicaría varios COLEGIOS PROFESIONALES, ENTRE OTROS, los de Profesores, el de Asistentes Sociales y el Colegio Médico.



"El secreto profesional es un límite a la acción de los Tribunales", afirmaron los dirigentes de la CONCERTACION DE PARTIDOS POR LA DEMOCRACIA (13 de enero). Creemos —dijeron— que la Vicaría está en todo su derecho a resistir el cumplimiento de una orden que es manifiestamente contraria a Derecho". También vinieron en forma separada los partidos Demócrata Cristiano, Por la Democracia, Radical Socialista Democrático y los socialistas de Núñez y Almeyda. En forma especial expresaron su solidaridad Gabriel Valdés y Sergio Molina.



"Creemos estar en presencia de persecución oficial a la Vicaría, circunstancia que deploramos y condenamos", afirmó el PARTIDO ALIANZA DE CENTRO NACIONAL LIBERAL. Según sus dirigentes, la justicia militar "se escuda en un tecnicismo formal de índole procesal, para ocultar una realidad innegable, cual es, la arbitraria e injustificada extensión de su investigación a la Vicaría. Con ello sólo se busca poner a esta institución en innegada tela de juicio ante la nación".



"Pensamos que habíamos ido ganando un poco de justicia, pero esto que pasa a la Vicaría nos da la impresión de que ahora de nuevo se puede cometer cualquier desmán", dijeron los integrantes de la directiva del MOVIMIENTO POBLACIONAL SOLIDARIDAD. "Estamos dispuestos a apoyarla de modo que sea, porque ella ha sido nuestro manto de lágrimas, a la que acudimos siempre que tenemos problemas", afirmaron. También acudieron a apoyar a la institución los dirigentes de la METROPOLITANA DE POBLADORES, que dirige Eduardo Valencia.